



Medienmitteilung

31. Mai 2022

Der TCS beider Basel lanciert Volksinitiative zu Tempo 30 – Stimmbevölkerung soll entscheiden

Münchenstein. Der TCS beider Basel lanciert eine Volksinitiative zu Tempo 30 im Kanton Basel-Landschaft. Heute, 31. Mai, hat der TCS beider Basel an einer Medienkonferenz informiert, dass er eine Volksinitiative für einen breiter abgestützten demokratischen Prozess bei der Einführung von Tempo 30 auf Hauptstrassen plant.

Immer mehr Gemeinden im Baselbiet wollen aus Lärmschutzgründen Tempo 30 auch auf Hauptstrassen einführen. Hierzu reicht momentan ein Beschluss des Gemeinderates und ein entsprechender Antrag an den Regierungsrat. Tempo 30 auf Hauptstrassen hat jedoch grosse Auswirkungen für alle Verkehrsteilnehmenden. Nach Ansicht des TCS beider Basel gibt es bessere Alternativen für den Schutz der Anwohnenden, wie beispielsweise lärmarme Beläge oder Schallschutzfenster. Der Kanton soll seinen gesetzlichen Ermessensspielraum nutzen und erst alle anderen Massnahmen umsetzen, bevor er Tempo 30 auf Hauptstrassen anordnet. Tempo 30 soll, und das ist eines der beiden Initiativziele «Ultima Ratio» werden, also die letztmögliche Massnahme. Wie TCS beider Basel Präsident Christophe Haller erklärte: «Die Umfragen, die wir in der Bevölkerung durchgeführt haben, sprechen eine deutliche Sprache. Tempo 30 soll im Quartier gelten, aber nicht auf Hauptstrassen. Das will die Bevölkerung. Das haben wir als Auftrag verstanden und fordern darum breiter abgestützte demokratische Verfahren, wenn es um die Einschränkung der Mobilität geht. Die Stimmberechtigten einer Gemeinde sollen darüber entscheiden, ob Sie Tempo 30 auf Ihren Hauptstrassen wollen.»

Die Ziele der formulierten Gesetzesinitiative sind deshalb:

- **Tempo 30 als letzte Massnahme (Ultima Ratio)**
- **Die Stimmberechtigten der Gemeinde sollen darüber entscheiden**

Im Rahmen der 101. Generalversammlung wurden die Mitglieder über das Vorhaben informiert. Der TCS beider Basel hofft auf eine grosse Unterstützung durch Mitglieder und weitere Stimmberechtigte im Volk.

Freundliche Grüsse
TCS beider Basel
Christophe Haller
Präsident

Kontakt für die Medien: Christophe Haller, Präsident, Tel. 079 290 11 32